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Stadt-Umland-Bahn realisieren und Stammstrecke entlasten 
	  
	  
ANTRAG 
 
Die SPD Stadtratsfraktion wird aufgefordert, die im Jahre 2009 bereits beantragte 
Planung für eine Stadt-Umland-Bahn „Az. 08-14/V01572“ wieder aufzunehmen und sich 
für dessen Realisierung einzusetzen. 
 
Aufgrund der laufend steigenden Einwohnerzahlen in und um München ist es wichtig, 
dass bestehende Sternsystem auch in den Außengebieten wie dem Flughafen oder 
Würmtal besser mit den bisherigen Verkehrsendpunkten zu verknüpfen.  
 
 

BEGRÜNDUNG 
 
Durch die stetig wachsende Bevölkerung in und um München wird es auch aus 
wohnungspolitischer Sicht eine weitere Verlagerung auf den Landkreis München 
geben. Da diese Zukunftsfrage viele Bürgerinnen und Bürger auch in der täglichen 
Frage des Arbeitswegs betrifft „z.B. mehr als eine Stunde von Dachau nach Garching“ 
sollten auch im Hinblick auf ein gut ausgebautes Nahverkehrsnetz und Vermeidung 
weiteren Autoverkehrs dringende Veränderungen vorgenommen werden. 
  
Aus verkehrspolitischer, regionaler und umweltpolitischen Gründen sollte daher das 
Münchener Verkehrsnetz langfristig in ein Ringsystem überführt werden, um so zu 
einem leistungsfähigen Schienenverkehr auch außerhalb Münchens zu gelangen. 
 
Dabei sollte ein Ausbau von weiteren Busverbindungen sowie Trambahnen in alle 
Überlegungen mit einbezogen werden, da diese in der Realisierung schneller 
umzusetzen sind. 
 
 
 
 
 
 


